
2. ER-Sitzung Schuljahr 2023/2024 

Dienstag, 13.02.2024, 19:00, Schulhaus Wylergut 

 

Sitzungsprotokoll: 
Anwesend: Pia, Celia, Noémi, Regina, Madeleine, Jean-Luc, Marco, Christoph, Jürg, Lucy 

Entschuldigt: Dennis, Lara 

Was Wer Dauer 

1. Begrüssung, letztes Protokoll, Protokollführung  Célia, Pia, Marco 5’ 

2. Block Informationen  Alle 30’ 

a. Kreis-Elternratssitzung vom 30.10.23 

Madeleine nahm an der Sitzung teil, bei der viele 

übergeordnete Themen sowie politische Aspekte 

besprochen wurden. Aus Sicht des Elternrats erscheint 

es daher sinnvoll, dass immer dieselbe Person an 

diesen Sitzungen teilnimmt. Madeleine bietet sich an, an 

allen Kreis-Elternratssitzungen teilzunehmen. Jedoch 

wird dadurch ihre regelmässige Teilnahme an den 

Elternratssitzungen in Wylergut reduziert, um den 

Aufwand zu begrenzen. 

 

Madeleine  

b. Konferenz Elternratspräsidien vom 21.11.23 (inkl. 

Fiescher Lager) 

Celia nahm an der Konferenz der Elternratspräsidien 

vom 21.11.23 teil, bei der alle Elternratspräsidien der 

Stadt Bern vertreten waren. Es wurden verschiedene 

übergeordnete Themen behandelt, darunter auch das 

Fiescher Lager (Sportlager), welches über die 

Elternratsmitglieder an den Schulen wieder bekannt 

gemacht werden soll (z.B. durch Flyer, der über die 

Schulleitung verteilt/versendet wird). Weitere diskutierte 

Themen umfassten die Ausstattung der Toiletten, 

Schulwegsicherheit, Schulzeiten und Klapp. Das 

Protokoll wurde versendet und Kontakte zu anderen 

Elternräten stehen für einen verbesserten Austausch zur 

Verfügung. Celia wird an den weiteren Sitzungen 

teilnehmen. 

 

Célia  

c. Aus den Klassen 

Für alle Klassen besteht nun ein Klapp-Klassenchat. 

 

BS A: Der Kehrichtwagen fährt wieder um 8:00 Uhr 

durchs Wylergut. Die Situation wird weiterhin vom 

Elternrat beobachtet und bei Bedarf wird es der Stadt 

gemeldet. 

Alle  



 

BS B: Einige Schülerinnen und Schüler sind enttäuscht, 

da Freifächer wie z.B. "be creative" nicht mehr 

angeboten werden. Es gibt jedoch viele neue und 

spannende Angebote. 

 

Aus den restlichen Klassen gab es keine 

Rückmeldungen. 

 

d. Schulleitung 

Die Schulleitung ist stark mit der Organisation des neuen 

Schuljahres beschäftigt. Ein grosser Jahrgang von 25 

neuen Kindern wird erwartet, was es unmöglich macht, 

alle Kinder im Wylergut-Schulhaus einzuschulen. 

Verschiedene Optionen mit den Schulen im Breitfeld und 

Lorraine werden derzeit geprüft. 

 

Der Stundenplan für die Basisstufen bleibt für das neue 

Schuljahr unverändert. Am Donnerstagnachmittag findet 

weiterhin Unterricht statt. 

 

Ab Sommer sind alle Lehrerstellen im Wylergut besetzt 

und das sehr gute Team bleibt bestehen. Die Planung 

der Stellenprozente ist im Gange, gefolgt von der 

detaillierten Stundenplanung. 

 

Für das aktuelle Semester sind ebenfalls alle 

Vertretungsstellen organisiert und alles ist auf Kurs. 

 

Ein neuer Spielplatz wird von März bis nach den 

Sommerferien auf dem Pausenplatz der Schule gebaut. 

Daher wird ein Teil des Platzes gesperrt sein. Dies wird 

Auswirkungen auf die Tagesbetreuung und Pausen 

haben, aber der Zugang zu den Basisstufen bleibt 

gesichert. 

 

Jürg  

3. Block Arbeitsgruppen: Aktuelles/Rückmeldungen  Alle 30’ 

a. Elternbildung 

Es wird eine Umfrage zu verschiedenen Themen erstellt 

und Anfang März verschickt. Je nach Ergebnis wird ein 

entsprechender Anlass organisiert (in Absprache mit 

anderen Elternräten). Mögliche Themen sind gewaltfreie 

Kommunikation/Konfliktmanagement, 

Medienkompetenzen, Ernährung und generative KI. 

Celia wird andere Elternräte kontaktieren, um zu 

erfahren, ob bereits etwas geplant ist. 

 

Regina, Jean-Luc  



b. Pausenplatz (Pumptrack) 

Dennis hat beim Sportamt angefragt, ob der Pumptrack 

dieses Jahr wieder im Wylergut sein wird. Unsere 

Anfrage wurde registriert und wir werden informiert, 

sobald weitere Informationen vorliegen. 

 

Marco hat nach Möglichkeiten für mobile Hockeybanden 

recherchiert, jedoch wurden keine passenden Optionen 

gefunden. Es sind praktisch nur feste Installationen oder 

Indoor-Banden verfügbar. 

 

Dennis, Marco  

c. Schlittschuhe 

Neue Schlittschuhe wurden im Herbst organisiert und 

verteilt. Leider konnten nicht alle Kinder neue 

Schlittschuhe erhalten, aber aufgrund des kurzfristigen 

Neukaufs war es dennoch ein Erfolg. Am 15. März 

werden die alten Schlittschuhe überprüft und 

gegebenenfalls entsorgt, zusätzlich wird ein Inventar von 

allen Schlittschuhen erstellt. 

 

Schlittschuhe mit schlechten Kanten oder starken 

Gebrauchsspuren werden neu jährlich geschliffen. 

 

Rückmeldungen von der Schule zeigen, dass sich die 

Investition in neue Schlittschuhe gelohnt hat und es 

einfacher war, mit den Kindern auf die Eisbahn zu 

gehen. 

 

Regina, Pia  

d. Geschichtenwettbewerb 

Der Geschichtenwettbewerb wird im Februar 2025 

wieder mit Unterstützung von Fabien Biever 

durchgeführt. 

 

vakant  

e. Läuse 

Nach den Frühlingsferien wird wieder eine Kontrolle 

durchgeführt. 

 

Jean-Luc  

f. Verkehrssicherheit 

Wurde bereits besprochen, siehe Informationen aus den 

Klassen. 

 

Lara  

g. Lichterfest 

Das Lichterfest wurde aufgrund des Wetters in 

reduzierter Form durchgeführt. Der Elternrat war nicht 

beteiligt. 

 

Pia  

h. Finanzen 

Trotz der Anschaffung neuer Schlittschuhe sind die 

Finanzen des Elternrats stabil und im grünen Bereich. 

Madeleine  



 

4. Block Brainstorming “Was beschäftigt Euch?” 

a. Tagesbetreuung (Input Schulleitung): 

Die Essensangebot wird derzeit überprüft, da viele 

Kinder damit unzufrieden sind. Zusätzlich soll Klapp 

auch für die Tagesbetreuung eingerichtet werden, 

damit eine Abmeldung automatisch auch an die 

Tagesbetreuung weitergeleitet wird. 

 

b. Soll eine allgemeine Umfrage durchgeführt werden, um 

vor einer Elternratssitzung Feedback der Eltern 

einzuholen? Es wurde beschlossen, dies vorerst nicht 

zu tun. Die Kommunikation über den Klassenchat wird 

beibehalten. 

 

c. Die Schulleitung prüft, ob die Elternratssitzungen im 

Jahr 2025 um eine Kalenderwoche nach hinten 

verschoben werden können, damit nach den Ferien 

noch eine Woche zur Vorbereitung bleibt. 

 

d. Diskussion über Fotos und Videos bei 

Schulveranstaltungen. Dies ist ein schwieriges Thema 

aufgrund von Datenschutz, sozialen Medien, KI und 

den damit verbundenen Risiken. Dies könnte ein 

Thema für die Elternbildung sein. 

 

e. Einige Schüler scheinen nach dem Friseurbesuch eine 

Art Nackenklatsche zu erhalten, mal mehr, mal 

weniger. Sollte sich dies häufen, wird die Schulleitung 

das Thema ansprechen und darauf eingehen. 

 

Alle 15’ 

5. Protokollführung nächste Sitzung: Jean-Luc Célia, Pia 1’ 

6. Varia/Termine 

Nächste Sitzung ER 

- Dienstag, 7.5.24 im Wylergut 

 

Kreis-Elternratsitzung (Madeleine): 

- Montag, 26.02.24 19.00 Uhr im Wankdorf 

- Montag, 13.05.24 im Wylergut 

 

Sitzung der Elternratspräsidien 

- 23. April 2024: 19.30 - 21.00 Uhr 

- 19. November 2024: 19.30 - 21.00 Uhr 

 

Célia, Pia 5’ 

 

 


